Kontakt

Homepage <u>www.jeunesses-musicales.bayern</u>

Mail <u>info@jeunesses-musicales.bayern</u>

Tel. 089 32882373

Geschäftsstelle Jeunesses Musicales Bayern

Wehrlestraße 22 81679 München



Liebe Mitglieder der Jeunesses Musicales Bayern, Grußwort

...alle Jahre wieder... Nein, wir sind noch nicht im verfrühten Weihnachtsmodus - schon gar nicht angesichts dieser sommerlich anmutenden Herbsttage – sondern wir möchten Sie und Euch gerne auf unsere alljährlich stattfindende Landesversammlung hinweisen, bei der alle persönlichen und korporativen Mitglieder herzlich willkommen sind. Weitere Informationen hierzu finden sich in unseren News. Im Portrait stellt sich diesmal mit dem ODEON-Jugendsinfonieorchester ein hochkarätiges Mitgliedsensemble aus der Landeshauptstadt vor.

Herzlich grüßt das Präsidium

News der Jeunesses Musicales Bayern

*** Landesversammlung 2018 ***

Wir laden herzlich ein zur Landesversammlung 2018 der Jeunesses Musicales Bayern am **Samstag**, **den 27. Oktober 2018, von 15.00 bis 16.30 Uhr** in der Geschäftsstelle, Wehrlestraße 22 in München. Wir freuen uns auf Euch!

*** Rückblick auf Jugend komponiert Bayern 2018 ***

Nachlesen und -hören, was bei Jugend komponiert Bayern 2018 geschah, kann man in einer nun vorliegenden Broschüre mit CD der Preisträgerkompositionen. Bei Interesse gerne in der Geschäftsstelle melden.

*** TONANGEBEND! Mitmachen bei Jugend komponiert Bayern 2019! ***

Möchtest Du auch einmal den Ton angeben? Der Wettbewerb Jugend komponiert Bayern ist Deine Chance: Junge Komponierende im Alter von 12 bis 20 Jahren sind herzlich eingeladen, Kompositionen aus dem Bereich der Neuen Musik einzureichen. Die zehn Preisträger*innen erhalten ein Stipendium für eine einwöchige Kompositionswerkstatt in den Osterferien 2019 in München. Sei dabei und schick uns Deine Komposition bis zum 31. Januar 2019! Weitere Informationen unter www.jugend-komponiert.bayern

Termine der Jeunesses Musicales Bayern

- 27. Oktober 2018, 15.00-16.30 Uhr, Geschäftsstelle Landesversammlung 2018
- 20. November 2018, 18.00-19.30 Uhr, München, Bäckerstr. 46 Treffen des Helferkreises "Musik schafft Heimat"
- 18. Dezember 2018, 18.00-19.30 Uhr, München, Bäckerstr. 46 Treffen des Helferkreises "Musik schafft Heimat"
- 31. Januar 2019 Einsendeschluss Wettbewerb "Jugend komponiert Bayern"

News der Mitglieder

junge deutsch-französisch-ungarische philharmonie 2019 | 20.04. - 05.05.2019 | Bayreuth + Tournee

Das internationale Orchester-Projekt verbindet praktisch kulturellen Austausch und künstlerische Arbeit: 60 junge Profi-Musiker proben im Frühjahr 2019 unter der Leitung Nicolaus Richters (D) in Bayreuth das anspruchsvolle Programm mit Werken von Dvořák, Mozart und Humperdinck ein. Im Anschluss präsentieren sie den gemeinsam erarbeiteten Klangkörper auf einer Tournee. Begleitet wird das Projekt von einem sprachlichen wie kulturellen Rahmenprogramm, das gezielt europäische Verständigung fördert. Das Abschlusskonzert im Bayreuther Opernhaus wird durch BR-KLASSIK aufgezeichnet.

Was wird gespielt:

Dvořák, 6. Sinfonie in D-Dur | Mozart, Sinfonia Concertante | Humperdinck, Vorspiel "Hänsel und Gretel"

Wann und wo:

20. April bis 05. Mai 2019 - Proben in Bayreuth und Konzerte in Strasbourg (Cité de la musique et la danse), Karlsruhe (Badisches Staatstheater) und Bayreuth (Opernhaus/UNESCO-Weltkulturerbe)

Wer:

junge internationale Musiker – in Deutschland, Frankreich oder Ungarn lebend, zwischen 18 und 30 Jahre alt

Detaillierte Infos zum Projekt und zum Bewerbungsverfahren unter <u>www.forum-forum.org</u>.

Bewerbung: ab sofort bis zum 15. Januar 2019

Termine der Mitglieder

Junge Münchner Symphoniker

02. Dezember 2018, 18.00 Uhr, München, Herkulessaal der Residenz

Herbstkonzert mit Werken von Franz Schubert und Robert Schumann

Jugendorchester Bamberg

19. Oktober 2018, 19.30 Uhr, Hof, Freiheitshalle Festkonzert der Musikschulen zum 41. Bayerischen Musikschultag, u.a. mit dem Jugendorchester Bamberg. Das Konzert wird vom Bayerischen Rundfunk aufgezeichnet und ist am 1.11.2018 um 14.05 Uhr auf BR Klassik zu hören.

ODEON-Jugendsinfonieorchester München

Das ODEON-Jugendsinfonieorchester München besteht derzeit aus etwa 70 Musikerinnen und Musikern im Alter von 15 bis 25 Jahren.

In wöchentlichen Proben erarbeitet das Orchester mit seinem künstlerischen Leiter Julio Doggenweiler Fernández jährlich vier Programme mit einem sehr breit gefächerten Repertoire, das von Georg Friedrich Händel bis hin zu zeitgenössischen Komponisten wie zuletzt Jörg Widmann reicht. Der Schwerpunkt liegt dabei auf den Werken der Romantik und der klassischen Moderne, deren Förderung und Verbreitung erklärtes Ziel des ODEON-Jugendsinfonieorchesters ist. Unterstützt wird die intensive musikalische Arbeit durch Stimmproben mit Dozenten aus den Reihen der Münchner Philharmoniker, deren Patenorchester das ODEON seit 2010 ist. Sein musikalisches Niveau bewies das ODEON in der Vergangenheit mit ersten Plätzen bei verschiedenen Wettbewerben. Ebenso engagiert sich seinerseits das ODEON in der Nachwuchsarbeit: Musiker, die noch nicht 15 Jahre alt sind, können an der Jungen Orchesterakademie teilnehmen, die zweimal jährlich stattfindet.



Neben der künstlerischen Arbeit wird im ODEON auch großer Wert auf die gemeinsame Organisation der zahlreichen anfallenden Aufgaben und auf die Übernahme von Verantwortung durch die Jugendlichen gelegt. Nicht zuletzt das trägt zu der engen Gemeinschaft und dem großen Teamgeist bei, die das Orchester ausmachen. Vertieft und ausgebaut



wird die Verbindung aber auch durch Probenwochenenden, mehrtägige Arbeitsphasen im Sommer, die jedes Jahr an einem anderen Ort stattfinden, und durch Konzertreisen, die das ODEON im Jahr 2007 nach Ungarn, 2008 und 2012 nach Chile und 2018 nach China führten.